


“No mundo das tecnologias, o papel
do professor será mais valorizado,

como formador na ética e na cidadania,
o que nenhuma máquina pode fazer.”  



Histórico

Criada em 22 de setembro de 1994, por meio 
de um decreto do então Sr. Governador Luiz 
Antônio Fleury, a FATEC de Guaratinguetá, que 
teve o início de suas atividades em 1995, sendo 
a primeira FATEC inaugurada na região do Vale 
do Paraíba, desde então se caracteriza como 
uma renomada instituição de Ensino Superior 
Público Gratuito.

O seu início deu-se, na Pça Conselheiro 
Rodrigues Alves, nº48, Centro, numa parceria 
com a Prefeitura do Município, tendo somente 
01 curso denominado “Automação de Escritório 
e Secretariado”, o qual foi reestruturado alguns 
anos depois para “Tecnologia em Gestão 
Empresarial”, sendo ofertado juntamente com 
outro curso: “Tecnologia em Informática”, já 
num novo e próprio espaço à Av. Prof. João 
Rodrigues, 1501 – Jd Esperança, 
Guaratinguetá.





Direção

Diretoria:
André Ricardo Soares Amarante

Diretoria Acadêmica:
Erica Gomes Molina

Diretoria de Serviços Administrativos:
Itúrbides Vicente de Paiva Martins



Coordenação

Análise e Desenvolvimento de Sistemas:
Bruno Donizeti da Silva
Suplente: Claudemir Santos Pinto
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Kamila Amato de Campos Farinazzo
Suplente: Ana Carolina Corrêa Baracho S. Buongermino

Gestão Financeira:
Bianca de Sousa Rocha
Suplente: José Carlos de Paula Souza
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Carlos André Mattei Gyori
Suplente: Fernanda Lopes O. Hashimoto

Gestão Comercial:
Thaís Regina Carvalho da Mota
Suplente: Patrícia Helena Cavalca Corrêa

Gestão da Produção Industrial:
Sérgio Tenório dos Santos Neto
Suplente: José do Patrocínio Morais de Souza
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Marcus Vinícius Monteiro Gonçalves

Design de Mídias Digitais:
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Alunos Formados

Cursos Extintos:

Automação de Escritórios e Secretariado: 333

Gestão Empresarial com ênfases: 637

Informática com ênfases: 365

Cursos Atuais:

Análise e Desenvolvimento de Sistemas: 383

Gestão Empresarial: 839

Gestão Financeira: 412

Logística: 423

Gestão Comercial: 219

Gestão da Produção Industrial: 44

Gestão da Tecnologia da Informação: 440

Gestão Empresarial – EAD: 73

Total: 4.168





Depoimentos
Alunos, Funcionários e Professores



“Uma das melhores faculdades, 
onde encontrei novos horizontes
em minha vida, me fez evoluir e 

buscar novos desafios.”

Ronaldo Correa

Aluno



Maria Luiza Nunes Leite de Araujo

Aluna

“Se eu pudesse destacar apenas uma 
característica da Fatec Guaratinguetá, sem 

dúvida alguma, seria a excelência! Durante a 
minha jornada cursando Gestão 

Empresarial, tive o privilégio de encontrar 
excelentes professores que marcaram de 
forma significativa a minha vida pessoal e 

profissional. Além disso, é inegável a 
influência empreendedora que a Fatec exer-

ceu sobre a minha vida. Hoje sou 
proprietária de uma loja de artigos para Casa 
& Decoração e estou certa de que tudo o que 
vivi e aprendi nos meus anos de Fatec deram 

uma base importante para o sucesso da 
minha empresa. A Fatec, pra mim, é sinôni-

mo de excelência e 
oportunidades. 

Tenho orgulho de dizer que vim daí!”



Larissa Soares Ribeiro

Aluna

"A minha história com a Fatec começou no 
ano de 2016, quando senti a necessidade de 
fazer uma graduação, me ingressei no ano 
de 2016 em Gestão Empresarial e no outro 

ano já tinha conseguido entrar no estágio na 
empresa Liebheer, fiz o estágio 2 anos onde 
obtive vários  conhecimentos, que vincula 
com os ensinamentos que obtive na Fatec. 

Depois de 5 anos tive a necessidade de 
realizar uma nova graduação, pois 

atualmente estou em uma empresa onde 
atuo na área industrial e  tecnológica. 

Com os conhecimentos que adquiri em minha 
formação acadêmica pude realizar diversos 

projetos dentro da empresa, 
aplicando todos os  ensinamentos que obtive 

na instituição e atualmente, 
agradeço a Fatec por me ensinar e 

impulsionar a buscar sempre 
conhecimento e melhoria profissional." 





Lucas Nogueira Alencar da Silva 

Aluno

"Em um momento muito difícil da minha vida 
quando estava passando por uma 

depressão a Fatec 
Guaratinguetá, através dos 

professores Claudemir e Fúlvia, que me 
ajudaram muito a sair dessa 

situação, eles não desistiram de mim e me 
deram forcas pra continuar a 

faculdade e terminá-la no final do 
primeiro semestre do ano passado. 
Gratidão a toda a equipe da Fatec 
Guaratinguetá por todo o trabalho 

prestado nesses 30 anos de história." 



Nicholas Fellipe Rangel Pereira

Aluno e Funcioário

"Comecei minha jornada na Fatec Guara-
tinguetá em 2014, quando prestei 

vestibular para o curso de Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas. Mesmo sem 

conhecimento prévio em programação, 
aprendi do zero e  desenvolvi projetos 
interdisciplinares. Um desses projetos 

tinha potencial para se tornar uma 
empresa, mas não avançou devido à falta 
de interesse dos meus colegas. Após me 

formar, dei aulas de informática para 
concursos, o que aprimorou minhas  

habilidades de comunicação. Em seguida, 
trabalhei como help desk em uma software 
house. Em 2021, voltei à Fatec para cursar 
Gestão Empresarial, onde me desenvolvi 

na área de gestão. Após me formar, ajudei 
na empresa de meupai como gerente. Em 
2023, candidatei-me a auxiliar docente na 
Fatec e atualmente estou cursando uma 
pós-graduação em Liderança e Gestão de 

Equipes, com o objetivo de me tornar 
docente na unidade." 



Joyce da Silva Ferreira Henrique 

Aluna

"O que tenho pra dizer para meus caros no-
vatos, cabeças brilhantes. O caminho do su-
cesso profissional é o primeiro passo em in-
gressar na faculdade para se preparar pra 

vida, ter visão do mundo, sair da caixinha e 
novas ideias sobretudo percepção das coisas 

ainda mais nessa era de informação nada 
científica e fake news, o que eu quero dizer 
que a Fatec é uma ou a melhor faculdade de 
ensino de Guaratinguetá que por sinal pro-
porciona muitos desafios onde irá não só 

qualificar e certificar você para mercado mas 
sim preparar para desafios que o mercado 
espera que você já tenha habilidades para 

trazer soluções. Falo com propriedade 
porque já ingressei em outras instituições e a 
qualidade de ensino da Fatec no meu ponto 
de vista sinto que está entre as melhores. 

Sou uma garota trans de Guaratinguetá, sou 
formada em Gestão Financeira com especiali-

zação, MBA em ciências de dados, obtive 
muitas oportunidades após formação na 

Fatec, hoje atuo como analista de BI para 
uma cooperativa financeira. Gosto de enfati-
zar meu gênero, quebrar a barreira do pre-
conceito que eu vejo que a região ainda é 

tradicional. Diversidade precisa ser vista, in-
clusa e respeitada." 





Talita da Silva Mariano

Aluna

"A Fatec foi uma das melhores coisas que 
aconteceram na minha vida. Conheci uma 

das minhas melhores amigas no primeiro dia 
de aula e desde então não nos separamos 
mais no curso e nem na vida. Conheci pro-
fessores e colaboradores maravilhosos que 

além de excelentes profissionais são pessoas 
incríveis. Gostei tanto da Fatec que além de 
Gestão Financeira cursei Gestão da Produção 
Industrial. A Fatec ficará pra sempre marca-

da na minha vida como o melhor período 
onde cresci não só pro âmbito profissional 
mas também no pessoal  e tenho muito or-
gulho de onde eu passo dizer que estudei e 

me formei na Fatec." 



Rodrigo do Nascimento Ferraz 

Aluno

"Um marco, um ciclo marcante na minha 
vida, aproveitei o máximo em absorver 

conhecimento e participar em tudo o que 
estava ao meu alcance. Inúmeras conexões e 

amizades para a vida toda. 
De 2017 a 2020 na classe lotada de alunos 

interessados em Logística. Meus Artigos 
publicados, meus projetos premiados causam 

impacto até hoje no meu profissional. 
Gratidão a todos!!!." 



Lilian Beatriz Fonseca

Aluna

"Depois dos 40 anos, decidi 
retornar aos estudos através do módulo EAD 
da Fatec. A experiência foi transformadora e 

enriquecedora. Apesar das dificuldades 
iniciais, como equilibrar o tempo entre 

trabalho e estudo, encontrei no curso uma 
oportunidade de crescimento pessoal e 
profissional. O aprendizado foi intenso e 

gratificante, permitindo-me adquirir novas 
habilidades e atualizar conhecimentos. A 

flexibilidade do EAD foi crucial para superar 
os desafios, e a satisfação ao concluir o curso 

foi imensa. Sei que agora adquiri mais 
conhecimentos e me sinto preparada e 

confiante para enfrentar novos desafios em 
minha carreira." 





Thiago Pereira Rocha

Aluno

"Muito obrigado por tudo, foi nessa 
instituição que passei o inicio de formação 

das melhores experiências profissionais que 
carrego comigo. Toda dedicação dos 

funcionários, toda motivação envolvida, todo 
suporte para alcançar o mesmo objetivo. 
Me formei em 2012 e desde então minha 
corrida foi baseada no passo a passo que 

aprendi com vocês. Dentre todos, um abraço 
especial para professora Karina Buttignon." 



Elias Amorim Fernandes 

Aluno

"Fui aluno do 3° semestre do curso de 
logística em meio a pandemia de COVID 19, 

e com as aulas em formato EAD eu tive 
dificuldades para acompanhar o curso, 
cheguei a ponto de pensar em pausar o 

curso por tempo indeterminado, e graças aos 
meus colegas de grupo que hoje se tornaram 

grandes companheiros que a logística me 
deu, eu persisti, finalizamos o curso e hoje 
somos profissionais de logística, e eu sou 
eternamente grato a todos, quem tem os 
irmãos fatecanos que eu tive, tem tudo!." 



Carlos Eduardo Duque

Aluno

"Novas Perspectivas, Encorajamento, Realização 
Profissional. Como aluno da  primeira turma do Curso de 

Gestão  Comercial da Fatec de Guaratinguetá, pude 
experimentar uma série de novas  perspectivas sobre o 
que seria a vida  profissional de uma pessoa qualificada, 

obviamente todos os assuntos abordados pelos meus 
professores a cada aula me  causavam “boom”, me 

perdoem a analogia, sim como uma Galáxia descoberta,  
inexplorada e com infinitas  possibilidades. Buscava 
entender cada conceito passado e o quanto aquele 

assunto se relacionava ao que tange o aspecto 
profissional e não tão distante o aspecto pessoal. 

Durante as aulas divagava mentalmente, como que estes 
professores conseguem transmitir toda sua experiência 
de modo a mudar meus pensamentos, ações e atitudes, 

sim o “boom” acontecia diariamente. No dia da 
apresentação do trabalho de conclusão do curso, eu e 
meu grupo ansiosos com finalização de todo projeto, 

recebemos um afago de uma professora que nos disse: 
acompanhei vocês em todas as etapas deste trabalho, 

vocês tiveram dedicação, preocupação em fazer o 
melhor, agora subam e apresentem o seu melhor, e o 
resultado, estou formado. O que esta professora disse 

nos momentos anteriores a  apresentação é o que todos 
os meus professores fizeram durante o curso, 

entregaram o melhor deles, fizeram seu melhor, e isto é 
uma contribuição sem preço. Como profissional formado 
tive oportunidades de crescimento dentro carreira pública 
chegando a Supervisor Administrativo fazendo a gestão 
vários departamentos vinculados a área administrativa e 
neste momento também retribuo meus conhecimentos e 
experiências como  Professor de Ensino Médio e Técnico 
do Centro Paula Sousa á aqueles que buscam, como eu 
no passado, o  conhecimento e realização profissional. 

Por fim, a FATEC Guaratinguetá foi um marco positivo em 
minha vida  profissional, recordo de cada um de meus 

professores trago no coração com a eterna gratidão por 
tudo." 





Nayara Ultramari Santos Arneiro 

Aluna

"Me formei na Fatec Guaratinguetá em 
Gestão financeira , foi uma experiência única 
e enriquecedora para minha vida profissional. 

Excelente professores , capacitados a nos 
ensinar além da didática proposta. 

A prática e a vivência no dia a dia na 
faculdade é de extrema importância para o 
aprendizado , nos propondo situações reais 

para encarar o mercado de trabalho.
Foi um privilégio poder me formar na Fatec 

Guaratinguetá." 



Alan Dimas Soares Silva

Aluno

“A minha história com a Fatec começa no 2º (segundo) 
semestre de 2018 (dois mil e dezoito). Me lembro das 
primeiras impressões que sentia nos dias de aula, uma 

mistura de "maravilhoso, estou numa faculdade de 
verdade" com um sentimento de "esse lugar vai me 

moldar, e eu estou ansioso pra ver o resultado". 
Confesso que a opção do curso que escolhi, não era um 

das profissões que mencionei na roda dos amigos, porém 
eu estava convicto de que havia feito a escolha certa, de 

fato eu fiz. Não tive um, mas uma "grade" de mestre, 
cada um me ensinando coisas que moldaram o início da 

minha carreira profissional, e hoje agradeço muito a 
todos os professores, principalmente o pequeno gigante 

Adriano Rosa. Uma vez aluno sempre aluno, logo, 
querido Mestre Dricoooooo, muito obrigado por tudo, são 
tantas coisas a se mencionar, mas principalmente ao ma-
ravilhoso dia em que fomos ao Fatec Log de 2019 "Logis-
tica 4.0", na ocasião fomos para realizar uma apresenta-
ção de um artigo científico, no qual o senhor nos orien-
tou, se prontificou, nos deu um suporte acadêmico, pro-
fissional, financeiro e, para mim o melhor, um suporte 
emocional e encorajador, para conseguirmos entregar 
um artigo, com qualidade mais que suficiente para ser 
publicado. No final se contentou em ser mencionado 

apenas como "um dos tripulantes" (autores), mas que 
sabemos que o senhor, em nome da Fatec, foi o nosso 

capitão.
Obrigado Fatec, por apresentar a mim e a milhares de 
alunos e ex-alunos, a oportunidade de termos a nosso 

dispor, profissionais qualificados e com imensa bagagem 
e experiência em velejar nesse imenso mar, ora 

tempestuoso, ora mais tranquilo, chamado carreira 
profissional. O valor que essa instituição possui, não é 

atrelado ao custo de mensalidade e sim ao serviço 
de qualidade oferecido por todos da instituição." 



Aurileia Aparecida da Silva Cardoso 

Aluna

"A Fatec me proporcionou memórias que 
levarei para a vida, me formei em Gestão da 

Produção Industrial em agosto de 2023 
sendo oradora da minha turma, adquiri um 
conhecimento que abriu minha mente em 
relação a várias áreas da minha vida. O 

Curso me fez gostar ainda mais da indústria  
que é a área que trabalho. A Fatec me fez ter 

uma visão sistêmica do futuro." 





Deivid Jose Leal Caldas

Aluno

"Em 2021, iniciei minha jornada na Fatec 
Guaratinguetá como aluno do curso de Gestão 

Financeira. Após três anos, é impossível descrever a 
intensidade das experiências que vivi nessa 

instituição. Foram momentos de aprendizado 
contínuo, novas amizades, professores e corpo 

docente acolhedores, que me fizeram sentir parte de 
uma grande família. A sensação de estar preparado 
para o mercado de trabalho é imensa. O tempo voou 
e, hoje, ao olhar para trás, percebo a importância de 
cada momento, mesmo os mais desafiadores, como o 

"PI". Um dos momentos mais marcantes da minha 
trajetória na Fatec foi a oportunidade de aplicar meus 
conhecimentos em projetos práticos. Participei de um 
projeto de consultoria financeira pessoal no Shopping 

Buriti Shopping, ministrei palestras de educação 
financeira e, junto com minha equipe, desenvolvi um 
"quiz da previdência" em realidade aumentada para o 
Instagram. Esse projeto foi premiado como o melhor 

Projeto Interdisciplinar de Gestão Financeira no 
segundo semestre de 2022. Essa experiência me pro-
porcionou um crescimento profissional significativo, 

abrindo portas para novas oportunidades e perspecti-
vas de carreira. Para os futuros alunos, meu recado 
é: participem ativamente da vida acadêmica! Não 

subestimem a importância dos projetos e eventos da 
Fatec. É somente no último ano que se percebe o 

quanto essas experiências contribuíram para o nosso 
crescimento pessoal e profissional. Sejam 

protagonistas da sua própria história e deixem sua 
marca na instituição."



Sabrina Regiani Medeiros Triska

Aluna

"Na minha trajetória na FATEC, desenvolvi 
habilidades essenciais de comunicação e 

apresentação, que foram fundamentais para 
meu crescimento acadêmico e profissional. 
Um dos marcos dessa experiência foi minha 
participação no projeto EDP University. Com 

o apoio dos docentes, meu grupo e eu 
conquistamos o primeiro lugar na 

competição, o que nos proporcionou a 
incrível oportunidade de realizar nossa 
primeira viagem internacional com tudo 

pago."



Julia Barbosa Santos 

Aluna

"Uma excelente faculdade! Professores 
capacitados a entregar não só o conteúdo, 

mas também, uma experiência para sermos 
verdadeiramente preparados para o mercado 

de trabalho."





Erik Francisco Moreira Ludovino

Aluno

"Foram desafios e experiências que levaram 
a sempre melhorar como pessoa através dos 
conhecimentos e convivio com professores e 
colegas. Apesar de contratempos tive apoio 

de toda a instituição para continuar 
mantendo a trajetória. Foram 5 anos que 

certamente não foram perdidos mas que com 
determinação e foco, você consegue chegar a 

meta. Agradeço a Fatec Guaratinguetá por 
tudo que convivi, e que eu possa ter deixado 
alguma memória nem que seja uma minima 
atividade ou conversa, no coração de todos."



Jhenifer de Paula Conceição

Aluna

"Um dia aprendi que sonhos existem para tornar-se 
realidade. E desde aquele dia já não durmo para 
descansar, durmo para sonhar." (Disney, Walt). É 

com essa frase que inicio todo o meu discurso 
reconhecendo que esta expressão traz um pouco da 
significação do que é a Fatec, perpassando todas as 

experiências que obtive nesse ambiente como 
ex-aluna. Começo essa declaração ressaltando que 

essa  faculdade não é só uma unidade de ensino, mas 
é uma instituição que me proporcionou ingressar no 

mercado de trabalho, aspirando sonhos e 
conquistá-los quando nem mesmo eu ainda, (uma 
relés-mortal), sonhava em almejar. Entrar para o 

universo acadêmico é o desejo de diversos 
estudantes, ou ao menos, faz parte da pretensão de 
muitos, mas de fato, consegui-lo, é quase um sonho 
inatingível e só é realizado quando debaixo de muita 

perspectiva da dedicação! E foi o que eu fiz: me 
entreguei. Basicamente, projetar ideias e 

apresentá-las como modelos de negócios foi o elo de 
oportunidade que essa faculdade me trouxe para 

construir um legado no qual pude: imergir 
minh´alma, encabeçar novos horizontes e me 

aprofundar em um oceano de conhecimentos pelo 
qual me foi passado. Submersão é a palavra que 
define todos os  momentos que experenciei nessa 

instituição. Me considero uma privilegiada dentre um 
milhão de pessoas por ter me formado nessa 

faculdade e nenhuma letra que eu inserir nesse 
trecho  mensurará a sua importância em minha 
jornada profissional. Sendo, portanto, a Fatec 

inefável a mim, presto minhas eternas continências a 
essa unidade, a qual me proporcionou ser transferida 
da cadeira de aluna, para hoje, a cadeira da docência 

também! (Continua...)”



Isabel Cristina Cezar 

Aluna

"A Fatec foi meu sonho realizado. Aos 40 
anos ainda sem ter uma faculdade e sem 
condições para pagar uma privada, veio a 
Fatec aquecer meu coração. Começou pelo 
meu filho lá, desde guarda mirin e todas as 

outras oportunidades. Amo a Fatec 
Guaratinguetá, meu mundo mudou, minhas 
expectativas cresceram e enfim tudo que era 
novo foi se tornando fácil. Vou ser sempre 

Fatec de coração"





"Meu nome é Mathielle Diniz, estou no 6º semestre de 
Gestão da Tecnologia da Informação (GTI), e neste 

pequeno depoimento gostaria de compartilhar um pouco 
da minha experiência na Fatec de Guaratinguetá, onde 

desenvolvi minhas principais habilidades, como o inglês. 
Quando entrei na faculdade, eu não tinha nenhum 

conhecimento do idioma; não entendia, não falava e 
muito menos conseguia formular frases. 

Foi então que, no primeiro semestre, conheci a 
professora Taciana e seu incrível método de ensino, 
chamado ""Projeto Autonomia na Aprendizagem de 

Inglês"". Através deste método, eu realmente conheci o 
idioma. Foi a primeira vez que pratiquei a minha fala, 

escuta, escrita e leitura em inglês, com atividades como 
Oral Practice (Prática Oral), Short Stories (Histórias 
Curtas) e (Everyday situations) situações cotidianas. 

Tudo isso foi sugerido pela professora Taciana, que me 
deu todo o suporte durante o processo. 

Na Fatec também participei do programa de intercâmbio 
cultural, onde tive a oportunidade de conversar com 

pessoas de outros países (que era um dos meus maiores 
sonhos com relação ao idioma). Foi uma experiência 

surreal, e agradeço também à professora Tálita, que nos 
guiou e orientou em todo o processo. Participei também 

do programa de monitoria de inglês, onde desenvolvi 
ainda mais as minhas habilidades de fala e escuta. Deixo 
também meu agradecimento a todos os monitores que 
fazem um trabalho excepcional e sempre ajudam os 

alunos que precisam de ajuda com o inglês.
Percebi que aprender inglês não é tão difícil quanto 

pensam, mas exige muita disciplina, constância, 
dedicação e propósito. Aprendi a ver o inglês como uma 

habilidade que pode ser aprimorada dia a dia e não 
apenas como uma matéria de faculdade. Entendi que 

aprender inglês é minha responsabilidade, e não do meu 
professor; o maior esforço precisa vir de mim. 

Apaixonei-me pelo idioma e trouxe-o para a minha vida, 
de forma que tenho contato com ele todos os dias, seja 

através de séries, filmes, podcasts, conteúdos em inglês, 
músicas e prática constante do idioma. Acredito que esse 

é um dos segredos para realmente aprender inglês.



Mathielle Mancini Diniz da Silva

Aluno

Eu ainda não sou fluente em inglês, ainda tenho muito 
que aprender, mas acredito que estou no caminho certo. 
Desenvolvi muito as minhas habilidades ao longo desses 
dois anos e meio em que venho aprendendo o idioma. 

Hoje consigo entender vídeos em inglês, cantar em 
inglês, formular frases com facilidade, ter conversas 

básicas no idioma e, o mais importante, consigo compar-
tilhar a minha experiência, mostrando que qualquer um 

pode aprender o idioma se houver compromisso, 
dedicação, disciplina e prática constante.

Atualmente, venho compartilhando a minha experiência 
com o inglês em minhas redes sociais, onde falo, através 

de vídeos, sobre como comecei a aprender o idioma, 
quais métodos utilizei, formas de praticar o idioma e 

outros assuntos do meu interesse, como desenvolvimen-
to pessoal, comunicação, ambição, autenticidade, 

maturidade, devocionais, entre outros. Em todos os 
vídeos, falo em inglês com legendas em português. 

Durante esse processo, utilizei aplicativos (ferramentas) 
de memorização, pronúncia, gramática, dicionários e 

vocabulário, que alavancaram meu nível e me ajudaram 
a chegar onde estou hoje.

Não posso terminar este depoimento sem agradecer à 
professora Taciana, da Fatec de Guaratinguetá, por 

acreditar no meu potencial e sempre me incentivar a 
aprender ainda mais, e a todos os outros professores da 

Fatec de Guaratinguetá, em especial os professores 
Sérgio, Tálita, Luciana, Natália, Irmãos Guarino, entre 
outros, que me deram todo o suporte necessário e me 

deram uma nova visão sobre o mundo. Eu realmente sou 
outra pessoa; na Fatec desenvolvi minha comunicação 

(oralidade), meu pensamento crítico, minha visão sobre 
negócios e tecnologia, e encontrei a área em que quero 
atuar. E, através do idioma inglês, descobri o que mais 

amo fazer."



Marcela Cristina Mota da Costa

Aluna

"Iniciei o curso de Gestão Financeira na Fatec 
e durante a aulas começou a pandemia e, ao 

longo da graduação, precisei lidar com os 
desafios que surgiram, como o trabalho e 

especialmente o fato de ter um filho pequeno 
em casa e que em vários momentos 

participou das aulas comigo. Com a mudança 
para o ensino remoto, o equilíbrio entre 

estudo e família ficou mais complicado, mas 
consegui me superar e enfrentar todos os 

desafios.
A graduação foi um período importante para 

o meu crescimento profissional. A Fatec 
ofereceu uma formação sólida e prática, que 

me preparou para o mercado. Após a 
formatura, dei continuidade aos estudos e fiz 
uma pós-graduação em Auditoria Financeira, 

um passo decisivo para minha carreira.
A Fatec é um lugar especial para mim e 
minha família. Meu marido também se 

formou lá, e hoje é professor da instituição, 
Prof. Bruno. Tenho orgulho de ter estudado 
na Fatec e de fazer parte dessa história."





Daniel Faria Chaim

Aluno e Professor

"A história da minha vida é uma simbiose 
com a da Fatec Guaratinguetá. Somados os 

anos como aluno e professor são 27 anos dos 
30 que a instituição irá completar. Difícil 

destacar apenas uma história, são inúmeras 
as realizações, vitórias e conquistas juntos, 
bem como as frustrações, dificuldades e de-

cepções ao longo do período. Esse é o 
caminho da vida! Seguimos em frente, lado a 
lado, com a mesma utopia de transformar a 

vida das pessoas pela educação superior 
tecnológica. "



Tais G. Brezolin Cespede

Aluna e Professora

"Quando da implantação desta faculdade, há 
30 anos atras, fui classificada no vestibular 
ingressando na turma inaugural da Fatec 
Guaratinguetá, nossa sede ainda era na 

Praça Conselheiro Rodrigues Alves, foi uma 
experiência incrível, onde levo até hoje 

vários amigos. Após vários anos, voltei para 
a unidade como professora, onde pude rever 
vários amigos e antigos professores, agora 

meus colegas de trabalho. Me sinto 
privilegiada e muito honrada em 

compartilhar minha experiência na casa onde 
iniciei minha formação como profissional. 
Comemorar os 30 anos da Fatec GTA é 
também celebrar minha história aqui, 

relembrar minha trajetória e ser grata por 
tudo o que conquistei até hoje. "



Fernanda Lopes Okido Hashimoto 

Professora

"É uma satisfação enorme fazer parte da 
Fatec Guaratinguetá, onde posso conviver 

com excelentes profissionais e acompanhar o 
desenvolvimento de grandes alunos e suas 

grandes histórias. Parabéns a todos que 
contribuíram de alguma forma com os 30 

anos de sucesso desta Instituição querida."





André Ricardo Soares Amarante

Professor

"Fazer parte desta instituição é realmente 
algo muito gratificante e desafiador. Ao longo 

dos meus 18 anos como docente da Fatec 
Guaratinguetá, estes últimos 7 anos e meio 
foi, de longe e sem dúvida, o tempo mais 
desafiador de toda a minha carreira como 

docente, pois estive na Direção desta 
unidade do Centro Paula Souza (e que 

pretendo ficar até meados de 2026). A Fatec 
Guaratinguetá está no nível que se encontra 

hoje, devido a dedicação de cada um dos 
docentes, técnico-administrativos e terceiros, 

que atuaram e ainda atuam na unidade, 
ajudando a colocar cada "tijolinho" na 

construção da identidade desta instituição, e 
na formação tecnológica e profissional de 

cada um dos estudantes que por aqui 
passaram. Vida longa para a Fatec 

Guaratinguetá."



"Minha história na FATEC Guaratinguetá teve 
início no segundo semestre de 2007. Confesso 

que já conhecia a instituição pois alguns amigos 
já haviam estudado no curso de Automação de 

Escritório, mas nunca pensei que um dia 
trabalharia no Ensino Superior Tecnológico.
Soube da necessidade de uma professora de 

Espanhol por intermédio de uma querida amiga, 
Maria Virgínia Maciel Jordana, que era professora 
na unidade, mas precisou se afastar por motivos 
de ser beneficiada com uma bolsa de estudos de 
mestrado. Lembro-me claramente dela me dizer 

para procurar pela coordenadora Déborah 
Murgel, e assim fui...  e ela me acolheu muito 

bem. Meu início foi com poucos alunos no curso 
de Secretariado Executivo, lecionava nas sextas-
-feiras e aos sábados e a partir desta experiência 

toda minha vida profissional foi transformada, 
mudei meus planos profissionais que até o 

momento estava voltado para o ensino de Língua 
Portuguesa e Literatura e fui navegar pelas 
águas profundas da Linguística Aplicada. 

Todo o contexto da FATEC Guaratinguetá foi 
inspiração para meus estudos de Mestrado e 
depois de 5 anos comecei a trabalhar com o 
Ensino de Espanhol para Fins Específicos.

Após 6 meses de contratação meu grande e 
saudoso amigo João Ultramari me convidou para 
irmos juntos a São Paulo conhecer a equipe de 

Línguas que estava se formando no Centro Paula 
Souza e a partir daí muita coisa aconteceu como 

a implantação do exame de nivelamento e os 
projetos de intercâmbio. 



Regiane Souza Camargo Moreira

Professora

A FATEC Guará foi a primeira unidade a levar um 
grupo de alunos para fora do Brasil em uma 

experiência profissional e de negócios, o primeiro 
destino foi Buenos Aires na Argentina na UTB no 
ano de 2012 e em seguida a Santiago na U de 

CHILE no ano de 2013.
Mesmo frente aos desafios do COVID nossa 
instituição não parou de inovar e seguir na 
missão de ensinar e no ano de 2021 pude 
implantar o primeiro projeto colaborativo 

internacional virtual com os alunos, neste caso 
do curso de Gestão Comercial, esta experiência 

ofereceu muitos benefícios que ultrapassaram os 
conteúdos de sala de aula, como comunicação 

intercultural, gestão de equipe, gestão de tempo, 
liderança e respeito às diversidades.
E por último no ano de 2023 a FATEC 

Guaratinguetá, liderada pelo diretor Prof. Dr. 
André Amarante e Profa. Paula Abreu, passou a 

sediar o curso de Processos Gerenciais AMS, uma 
junção da ETEC  e FATEC em parceria com  

empresas da região. Até o momento são mais de 
80 jovens adolescentes que estão recebendo
 formação regular em conteúdos básicos do  
Ensino Médio, conteúdo técnico e também 

profissional com as empresas Tekno e Valgroup.
Sou muito  grata por fazer parte destes 30 anos  
e desejo que nossa Instituição persevere em sua 

missão de educar e humanizar a sociedade!
Feliz aniversário FATEC Guará!!!!!"





"Minha história na Fatec Guaratinguetá começou em 
2012, quando o saudoso Professor João Roberto Ultrama-
ri, meu ex-aluno e querido amigo, compartilhou comigo a 
notícia de um concurso para professor de inglês na insti-
tuição. Decidi participar, fui aprovada e tive o privilégio 
de me tornar sua colega de trabalho. Ali, reencontrei 

também Patrícia Januária e Luiz 
Henrique, ex-alunos e grandes amigos. Motivada e feliz 
com a oportunidade, desde os primeiros anos, me dedi-

quei, juntamente com os colegas, a 
implementar projetos que despertassem o interesse dos 

alunos e os conscientizassem sobre a importância da 
aprendizagem do inglês.

Em 2013, lançamos “The English Voice”, um jornal em 
língua inglesa inteiramente produzido pelos alunos, que 

apresentava uma variedade de 
conteúdos, como notícias, entretenimento, entrevistas e 
muito mais. A iniciativa se tornou um marco em nossa 

trajetória, refletindo o empenho e a 
criatividade dos estudantes. Recentemente, com o objeti-
vo de relançar o jornal, o Prof. Cristóvão e eu orientamos 

o projeto de Iniciação Científica intitulado “Criação de 
Plataforma Digital para o Jornal The 

English Voice”, desenvolvido pelo aluno do curso de ADS, 
Guilherme Victor Fernandes Santos. Mais um trabalho 

promissor!
Durante a Semana de Tecnologia, um evento 

periódico em nossa instituição, a Sala de Línguas 
Estrangeiras sempre foi um sucesso. Com a participação 

expressiva dos alunos e o apoio incondicional da 
querida maestra Regiane, organizamos competições de 
conhecimentos gerais em inglês e espanhol, além do 
nosso “Talent Show”, com apresentações culturais de 

música, teatro, poesia e outras atrações. Nosso objetivo 
sempre foi motivar os estudantes a se dedicarem e a 

aperfeiçoarem seus conhecimentos em línguas 
estrangeiras, promovendo um aprendizado 



significativo por meio do prazer de aprender.
Desde 2018, além dos atendimentos regulares dos 

monitores de inglês aos alunos que apresentam 
dúvidas e dificuldades específicas no conteúdo 

estudado, os monitores, sob minha orientação, têm 
participado de uma atividade intitulada 'Oral Practice 

Project'. O objetivo desse projeto é aprimorar a 
habilidade oral em língua inglesa, por meio do envio de 

gravações de voz pelos alunos, que recebem 
feedback do monitor. Outra prática bem-sucedida, que 

vale a pena ser compartilhada, é a 'Short Stories 
Activity', uma atividade de contação de histórias em 
inglês. A professora orientadora fornece ao monitor

 diversas pequenas histórias com áudio, para que ele 
possa sugerir aos colegas interessados em praticar a 
oralidade que estudem, em casa, o vocabulário e a 
pronúncia, preparando-se para recontar a história 
oralmente, com suas próprias palavras, durante as

 sessões de monitoria. Os alunos que participam desses 
encontros, presenciais ou remotos, têm se 
beneficiado enormemente dessa prática.

No início de 2023, realizamos o "Speak & Habla", mais 
um grande encontro de línguas estrangeiras que reuniu 

em nosso auditório quase uma centena de alunos de 
todos os cursos da Fatec e do AMS. Foi um dia de 

diversão e aprendizado, com gincanas, 
apresentações artísticas, decoração, música, 

competições e premiações, além de carrinho de pipoca, 
cachorro-quente, refrigerante e muita alegria. O evento 

contou com uma equipe dedicada, 
composta por todos os professores de línguas (Luiz 

Henrique, Patrícia, Tálita, Val, Maria Cláudia, Regiane e 
Dorinha), e nossos monitores de inglês e espanhol 

(Guilherme Victor e Mateus) brilharam como mestres de 
cerimônia, conduzindo as apresentações com fluência 

linguística, elegância e seriedade.



Taciana Oliveira Carvalho Coelho

Professora

Ainda em 2023, recebemos cerca de cem participantes 
no VI CBTecLE, congresso que tem como objetivo reunir 
pesquisadores de diversas instituições, docentes de lín-

guas das Etecs e Fatecs, e profissionais da educação téc-
nica e tecnológica de instituições brasileiras e internacio-
nais. O evento é um espaço para compartilhar experiên-
cias e discutir as mais recentes tendências metodológicas 
para o ensino e a aprendizagem de línguas em contexto 
profissional. As organizadoras, Profª Regiane Camargo e 
Profª Patrícia Januária, juntamente com a nossa equipe 
de eventos e a equipe de comunicação, realizaram um 
trabalho excepcional, elevando o nível do congresso a 
patamares inéditos.Não podemos deixar de destacar a 
valiosa participação de alunos e professores da nossa 

unidade nos “Projetos Colaborativos Internacionais”, que 
são intercâmbios virtuais em que alunos e professores de 

diferentes países se reúnem em torno de um projeto 
comum. Durante esses encontros remotos, as turmas 

desenvolvem trabalhos colaborativos, trocando experiên-
cias culturais e praticando as línguas estrangeiras. Por 
fim, gostaria de deixar registrado neste e-book, em

 comemoração aos 30 anos da Fatec Guaratinguetá, mais 
um relato de experiências bem-sucedidas no aprendizado 

da língua inglesa. O 'Projeto AUTONOMIA na 
aprendizagem de inglês', proposto semestralmente a 

centenas de alunos, enfatiza que, ao se sentirem 
motivados e assumirem a responsabilidade pela própria 
aprendizagem, aplicando estratégias de estudo eficazes, 
as chances de alcançarem a fluência no idioma durante 
sua formação na Fatec são reais e têm se concretizado. 
Esse resultado é fruto de um trabalho sério e profunda-
mente gratificante. Que possamos continuar construindo 
essa história de sucesso, celebrando cada conquista e 
inspirando futuras gerações! Feliz é aquele que, em 

algum momento, teve a oportunidade de viver e celebrar 
a Fatec Guará, nossa segunda casa. Vivas!"





Karen Cristina de Carvalho Nunes de Lima 

Professora

"Há mais de 27 anos, comecei minha jornada 
na Fatec, sem imaginar o impacto que essa 
instituição teria em minha vida profissional e 
pessoal. Ao longo dessas quase três décadas, 
testemunhei o crescimento da faculdade, não 

apenas em termos de infraestrutura, mas 
também como uma referência em inovação, 

tecnologia e formação de talentos.
A Fatec sempre se destacou por sua excelência 

acadêmica e por formar profissionais 
capacitados para enfrentar os desafios do 

mercado. Ao longo dos anos, tive o privilégio de 
ver inúmeros alunos evoluírem de jovens 

curiosos para líderes competentes em suas 
áreas de atuação. Mais do que uma faculdade, 
a Fatec se tornou uma extensão do que acredi-
to ser o papel da educação na transformação 

das pessoas e da sociedade. A cada aula, novo 
projeto e a cada pesquisa desenvolvida, reforço 
meu compromisso com a missão de preparar 
nossos alunos para um mundo em constante 
mudança.Comemorar os 30 anos da Fatec é 

celebrar todas as conquistas que 
compartilhamos, a história de pessoas 

dedicadas que, assim como eu, acreditam no 
poder transformador da

 educação. Que venham mais anos de sucesso, 
e que a Fatec continue sendo esse farol de 

oportunidades e progresso para as próximas 
gerações."



Patrícia Januária da Silva Cunha Barbosa

Professora

"Prof. João Roberto Ultramari era mais que um 
amigo pra mim, um irmão. Nos conhecemos em 
1989, no 1º ano da faculdade de Letras Inglês. 
Trilhamos um caminho de muito estudo, muitas 

batalhas, começamos a trabalhar juntos. 
Depois, por um tempo, nos afastamos, mas 
sempre tinha notícias dele através de algum 
aluno. E então, desde de 2011, voltamos a 

trabalhar juntos na Fatec Guaratinguetá. Coisas 
do destino, pois sabendo Deus que ele ficaria só 

mais um tempo aqui, nos juntou novamente. 
Acompanhei todo o doloroso processo de 

espera do transplante e, finalmente, sua morte 
no dia 31 de dezembro de 2016. Eu acabei 

sendo a portadora da notícia para os colegas da 
Fatec. Foi a pior passagem de ano, mas para 
ele foi uma passagem necessária. Não tenho 
dúvidas de que ele queria ficar, mas já não 

podia mais. Sinto muita falta dele, das nossas 
conversas, trocas de atividades, nossa 

cumplicidade profissional era incrível. Ele 
deixou muitos amigos. Entre nós, professores, 

sempre nos lembramos dele, do seu bom 
humor e também daqueles dias de mau humor. 
Profa. Deborah me disse uma vez que, antes de 

ir, João tinha me trazido pra Fatec e eu 
acredito. Oh João, meu amigo, que saudades 

de você!  "



José Carlos de Paula Souza 

Professor

"Uma vida de 30 anos, uma história 
grandiosa, construída sobre a base do 

compromisso de ensinar, formar pessoas 
antes de tudo, são três décadas contribuindo 

com o crescimento de uma cidade, da 
comunidade e de uma geração, 

parabéns Fatec"





Marcus Augusto Santos Silva

Professor

"Cheguei há apenas dois anos por aqui... 
mas já faço parte desta comunidade, mais do 

que só acadêmica. Fui muito bem acolhido 
pela direção, coordenações, colaboradores, 
docentes pares e alunos. Parece mesmo que 

sempre estive por aqui. Gratidão por ser 
parte desta "grande família”. Sucesso 

sempre FATEC Guaratinguetá.”



Márcio Benedito de Castro Meirelles

Professor

"Ser professor na Fatec, uma das mais 
marcantes realizações da minha vida. Após 

concurso, aos 72 anos de idade ser professor 
de faculdade. A educação sempre foi a minha 

paixão. Ao ingressar na Fatec senti-me na 
obrigação de devolver a minha experiência e 

conhecimento na formação de novos 
profissionais. A energia dos alunos, o 
convívio com os colegas uma nova 

perspectiva de vida.A cada dia, aprendo 
ensinando e me sinto realizado em fazer 

parte dessa grande instituição.”



Katia Cristina Cota Mantovani

Professora

"Há 12 anos, a Fatec Guaratinguetá faz parte 
da minha vida. É um elo muito forte, a cada 

dia de trabalho, quando vou nas escolas, 
divulgar nossa Fatec, sinto que estou levando 
um pedacinho de felicidade para os futuros 

candidatos do vestibular.”





Luiz Henrique Lopes

Professor

"No ano de 1994, em um semáforo de trânsito, 
enquanto fechado, recebi do carro de um amigo ao lado, 

a informação da instalação da FATEC em nosso 
município. Disse-me ele que seria o último dia de 

inscrição para o processo de concurso a ela. Tomei a 
decisão que mudaria por completo minha vida, ao saber 
que nossa cidade estaria recebendo a faculdade que eu 

já conhecia por ter trabalho em São Paulo (quando ainda 
na Força Aérea) e ter amigos que lá estudavam e 

referendavam o seu alto nível de ensino. Assim sendo, 
não hesitei, naquele último dia de  inscrição, de me 

candidatar ao seu primeiro concurso para professores e, 
desta forma, desde 03/04/1995, fazer parte desta linda 
família. Da disponibilização de uma única sala (antiga 

sala3/3, num prédio alocado pela Prefeitura do 
município), passamos a uma área própria com 03 (três) 

blocos, com dezenas de salas e
 laboratórios, estacionamentos independentes para 

professores e alunos. Das fixações de cartazes de nossos 
vestibulares em postes nas cidades, nosso setor de 

comunicação contempla parcerias com rádios e tvs da 
região, para este fim. Das visitas iniciais às 

empresas do município e região, hoje as temos dentro de 
nossa instituição, em projetos, parcerias  e semanas de 

tecnologia. De um único curso disponibilizado à 
sociedade, nos honra poder divulgar o total de 08 (oito) 

cursos com conceitos relevantes perante o ENADE. 
Enfim, não há outro sentimento senão o de 

agradecimento, felicidade e respeito: 
agradecimento ao amigo naquele semáforo, o qual nunca 

imaginaria esta trajetória (e muito menos eu); 
felicidade por pertencer a esta instituição tão bem 

estruturada; e respeito às pessoas que ao longo destes 
30 anos, em conjunto, contribuiram e assim continuam 

para a consolidação de uma das mais renomadas 
faculdades em nossa região. O semáforo? O semáforo 
continua lá nos alertando que há sempre tempo para 

tudo.”



Glauco da Silva

Professor

"Iniciei a docência na Fatec Guaratinguetá 
em 2008, quando fui convidado para lecionar 

no curso de Informática com ênfase em 
Redes de Computadores. Para mim foi um 

convite sensacional, pois sempre tive 
vontade de lecionar para o ensino superior. 

A Instituição sempre me recebeu bem e 
sempre me apoiou. Fiz várias amizades, 

conheci excelentes profissionais e até hoje 
mantenho forte o vínculo com esses amigos. 
Passamos por momentos difíceis com a perda 
de amigos, mas sempre dedicamos a eles a 
formação técnica e humanista dos nossos 
alunos. A Fatec cresceu, evoluiu... Novos 

cursos foram criados, outros extintos, mas a 
característica marcante da Instituição 
sempre foi a união, companheirismo e 
cumplicidade de seu corpo docente e 

administrativo. Tenho muito orgulho de 
lecionar na Fatec Guaratinguetá há mais de 
15 anos e ter participado na formação de 

vários alunos, incluindo alguns que 
trabalham comigo hoje. Participei das 

comemorações dos 15, 20 e 25 anos e agora 
tenho a oportunidade de comemorar os 30 
anos. Que venham muitos mais anos para a 

Fatec Guaratinguetá e que sempre 
alcancemos os índices de excelência que 

apresentamos nestes 30 anos.”



Sergio Tenorio dos Santos Neto

Professor

"Minha jornada na FATEC Guaratinguetá começou 
em 2014, após deixar a iniciativa privada. Desde o 
primeiro dia, senti uma alegria imensa em poder 
compartilhar e trocar experiências com os mais 

jovens. A cada aula, a troca de conhecimentos e a 
interação com os alunos me proporcionavam uma 
satisfação indescritível. Encontrei na FATEC um 

ambiente acolhedor, repleto de profissionais 
comprometidos com a educação. A dedicação e o 

empenho de meus colegas me inspiraram a 
sempre buscar o melhor para nossos alunos. 
Um dos momentos mais marcantes da minha 

trajetória foi a participação na primeira formatura. 
Ao ver os alunos recebendo seus diplomas, não 

pude conter as lágrimas. Percebi que, de alguma 
forma, havia contribuído para a realização dos 
sonhos daqueles jovens. Foi um momento de 

profunda emoção e gratidão. Ao longo dos anos, 
enfrentei o desafio de transformar a sala de aula 
em um ambiente de ensino-aprendizagem cada 

vez mais adequado à realidade de nossos alunos. 
Busquei constantemente inovar e adaptar as 

metodologias de ensino para tornar o aprendizado 
mais significativo e relevante. Cada desafio 
superado reforçou meu compromisso com a 

educação e com o futuro de nossos alunos. Hoje, 
ao olhar para trás, sinto um imenso orgulho de 

minha trajetória na FATEC Guaratinguetá. A 
alegria de ensinar, o ambiente acolhedor e a 
dedicação dos profissionais, a emoção das 
formaturas e os desafios superados são 

lembranças que levarei comigo para sempre.”

Ainda em 2023, recebemos cerca de cem participantes 
no VI CBTecLE, congresso que tem como objetivo reunir 
pesquisadores de diversas instituições, docentes de lín-

guas das Etecs e Fatecs, e profissionais da educação téc-
nica e tecnológica de instituições brasileiras e internacio-
nais. O evento é um espaço para compartilhar experiên-
cias e discutir as mais recentes tendências metodológicas 
para o ensino e a aprendizagem de línguas em contexto 
profissional. As organizadoras, Profª Regiane Camargo e 
Profª Patrícia Januária, juntamente com a nossa equipe 
de eventos e a equipe de comunicação, realizaram um 
trabalho excepcional, elevando o nível do congresso a 
patamares inéditos.Não podemos deixar de destacar a 
valiosa participação de alunos e professores da nossa 

unidade nos “Projetos Colaborativos Internacionais”, que 
são intercâmbios virtuais em que alunos e professores de 

diferentes países se reúnem em torno de um projeto 
comum. Durante esses encontros remotos, as turmas 

desenvolvem trabalhos colaborativos, trocando experiên-
cias culturais e praticando as línguas estrangeiras. Por 
fim, gostaria de deixar registrado neste e-book, em

 comemoração aos 30 anos da Fatec Guaratinguetá, mais 
um relato de experiências bem-sucedidas no aprendizado 

da língua inglesa. O 'Projeto AUTONOMIA na 
aprendizagem de inglês', proposto semestralmente a 

centenas de alunos, enfatiza que, ao se sentirem 
motivados e assumirem a responsabilidade pela própria 
aprendizagem, aplicando estratégias de estudo eficazes, 
as chances de alcançarem a fluência no idioma durante 
sua formação na Fatec são reais e têm se concretizado. 
Esse resultado é fruto de um trabalho sério e profunda-
mente gratificante. Que possamos continuar construindo 
essa história de sucesso, celebrando cada conquista e 
inspirando futuras gerações! Feliz é aquele que, em 

algum momento, teve a oportunidade de viver e celebrar 
a Fatec Guará, nossa segunda casa. Vivas!"





José Geraldo de Moraes 

Professor

"Ao longo destes quase 20 anos como 
professor na Fatec Guaratinguetá,  minha 

trajetória profissional foi realizada por uma 
constante evolução, tanto pessoal quanto 

profissional. Tive a oportunidade  de 
conviver com pessoas que contribuiram 

muito com o meu crescimento na Fatec. O 
apoio mútuo e a troca de experiências com 

os colegas foram fundamentais para o 
crescimento e a melhoria na qualidade de 
ensino da Fatec. Acompanhei de perto as 

transformações nos perfis e nas expectativas 
dos alunos. Esse convívio foi fundamental 

para manter meu entusiasmo pela docência. 
A relação com corpo administrativo,  

coordenação e direção é um ponto a se 
destacar, pois sempre houve um esforço 

conjunto para manter um ensino de 
qualidade na instituição. Olhando para o 

futuro, continuo motivado a ensinar, 
aprender e contribuir para a formação de 

novas gerações.”



Igor Alexandre Fioravante 

Professor

"Ser professor na Fatec Guaratinguetá, para 
mim, representa a realização de um sonho. 

Sou muito grato e honrado por fazer parte de 
uma instituição que tem 30 anos de tradição 

no mercado, que é conhecida pela sua 
excelência acadêmica e impacto no 

desenvolvimento humano, que acredita e 
credencia tantos talentos. Sou extremamente 

feliz e realizado por saber que o meu 
trabalho pode ajudar e contribuir na 

realização dos sonhos dos outros
#ParabénsFatecGTA”



Andrea Figueiredo

Professora

"Minha relação com a Fatec Guará começou 
em Agosto de 2023. Ingressei como 

professora por prazo determinado, ou seja 
ficarei pelo tempo de dois anos... no entanto 
fui recebida com tamanho acolhimento pela 

direção, coordenações, secretarias, colegas e 
alunos que parece que sempre fiz parte 

dessa historia. A cada dia essa oportunidade 
vem se tornando a minha historia, o caminho 
que eu escolhi - ser uma educadora onde se 
faz educação com amor, qualidade, respeito, 

superando desafios, aprendendo muito, 
construindo e escrevendo a historia com 

muitos. Gratidão!!!”





Yara Cristina C. Rocha Miranda

Professora

"Participar das comemorações de 30 anos da 
Fatec Guaratinguetá, é uma grande alegria. 

São anos de dedicação, compromisso, 
paciência e amor. Espero ter conseguido 
ensinar, inspirar e motivar os inúmeros 
alunos que por mim passaram nas aulas 

práticas em Laboratório. É difícil expressar 
em poucas palavras tantas lembranças e 

emoções vividas nestes 29 anos de Fatec, o 
convívio diário, desafios superados, sorrisos 
compartilhados, encontros com ex-alunos 

após anos de formados é gratificante. 
#Gratidão pelo reconhecimento e carinho 
que recebo dos professores, funcionários e 

alunos. 
Uma história: Passando o Carnaval em 

Muzambinho-MG na época o segundo melhor 
carnaval do Brasil, assistindo o show do 

Thiaguinho, na pista com milhares de foliões, 
quando ouço “Profa Yara!!”, não acreditei, 
duas ex-alunas da Fatec já formadas há 10 
anos na época, foram transferidas da BASF 

Guaratinguetá para BASF SP, estavam 
hospedadas na cidade vizinha, estavam com 
ingresso de camarote mas nos encontramos 

na pista. E elas agradeceram muito, por 
estarem muito bem graças à FATEC 

Guaratinguetá. Foi surreal!”



Marcus Vinícius Monteiro Gonçalves

Professor

"A Fatec surgiu na minha vida a partir de um 
convite para participar de uma Semana de 
Tecnologia, depois um convite para uma 

Banca de Trabalho de Graduação e por fim a 
oportunidade de um concurso em 2007. 
Desde então eu tive ricas oportunidades, 
foram Projetos, Congregação, NDE, CPA, 

Vestibular, Formaturas, Viagens, Eventos e a 
Coordenação. Sou muito grato à Fatec por 
fazer parte da minha vida de uma forma 

muito especial, me proporcionando tantas 
alegrias e realizações.”



Carlos Gyori

Professor

"A Fatec Guaratinguetá representa, para 
mim, uma importante mudança tanto na 

minha carreira profissional quanto na minha 
vida, pois ingressar na Fatec foi uma decisão 

que envolveu toda a minha família. Sou 
grato por fazer parte desta instituição, que 
hoje considero minha segunda casa. Nesses 

30 anos de história, tive o privilégio de 
testemunhar os últimos 13 anos e percebo 

como a nossa escola evolui a cada ano. Isso 
se deve ao alto nível de qualidade de nossos 
professores e do corpo administrativo. Tenho 
orgulho de crescer junto com esta faculdade 

e espero continuar contribuindo para a 
formação dos nossos alunos, pois acredito 

que a educação pública, gratuita e de 
qualidade é o melhor caminho para uma 
sociedade livre e próspera. Obrigado e 

parabéns, Fatec Guaratinguetá!”





Patrícia Helena Cavalca Corrêa

Professora

"Conheci a Fatec Guaratinguetá em 2009, 
quando fui convidada para ministrar uma 

palestra aos alunos da ênfase de marketing. 
Foi amor à primeira vista!

Daí em diante foram várias oportunidades de 
palestras, participação em bancas de TCC, 
até que em 2011 ingressei como docente. 
Além da docência nas disciplinas relaciona-

das ao marketing, atuo também no núcleo de 
eventos promovendo proximidade e maior 

integração de toda a comunidade (docentes, 
funcionários, alunos, empresas esociedade), 
com novas tecnologias através de eventos 
técnicos, acadêmicos, culturais, sociais e 

comportamentais. Foram vários momentos 
marcantes na instituição, mas destaco em 

especial a perspectiva de orientar alunos em 
um concurso universitário promovido pela 
empresa de energia EDP com as principais 

universidades do Brasil, Espanha, Portugal e 
Polônia que possibilitou à Fatec 

Guaratinguetá a premiação internacional nos 
anos de 2014, 2015 e 2018. Contribuir na 

formação profissional e na oportunidade para 
nossos alunos, é o que me move. Tenho 

muito orgulho de fazer parte dessa casa."



Thais Regina Carvalho da Mota

Aluna e Professora

"A Fatec Guaratinguetá faz parte da minha 
história, da minha vida. Cheguei como aluna, em 

pleno ano 2000. Encontrei um ambiente repleto de 
pessoas dispostas a compartilhar conhecimento e 

sabedoria. Meus professores, se tornaram 
mentores, apoiadores da carreira que eu estava 
trilhando, hoje são meus colegas, tão estimados.
Foram anos de aprendizado intenso, não apenas a 
teoria, mas a convivência e a experiência. Tive a 
honra de retornar à Fatec, 12 anos depois, mas 

dessa vez, não como aluna, mas como professora. 
Voltar a mesma instituição, agora como parte do 

corpo docente, foi uma experiência indescritível. A 
responsabilidade de guiar novos alunos, assim 
como fui guiada, trouxe uma alegria imensa.

E a surpresa maior foi trabalhar ao lado daqueles 
que foram meus professores. Agora, colegas de 

trabalho, eles continuaram a ser, para mim, fontes 
inesgotáveis de inspiração. A cumplicidade, o 

apoio, e o respeito mútuo que desenvolvemos ao 
longo dos anos formaram um laço inquebrável. 
Saber que agora faço parte de uma equipe que 
molda o futuro de tantos jovens me enche de 

orgulho e gratidão.
A Fatec não foi apenas uma instituição onde 

estudei e agora leciono; ela foi, e sempre será, 
uma jornada que completa um ciclo e renova 

minha energia em ensinar e aprender.
Esse depoimento reflete uma jornada de 

crescimento pessoal e profissional que é ao 
mesmo tempo emocionante e gratificante."



Bruno Donizeti da Silva

Aluno, Funcionário e Professor

"Minha jornada na Fatec começou em fevereiro de 
2002, quando, aos 15 anos, entrei na instituição 

como Guarda mirim. Mal sabia eu que aquele 
primeiro passo seria o início de uma longa e 

transformadora trajetória. Em 2005, tive a honra de 
fazer parte da primeira turma do curso de Tecnologia 
em Informática, vivendo uma experiência única ao 
ser, por seis meses, ao mesmo tempo guardinha e 
aluno da graduação. Ao deixar a guarda mirim, em 

março de 2006, assumi um novo desafio como 
estagiário da diretoria acadêmica, onde pude 

aprofundar meu conhecimento e contribuir de uma 
nova forma com a Fatec. Minha dedicação e amor 
pela instituição continuaram a crescer, e em 2008, 
passei em um concurso para auxiliar docente. Esse 

março foi o início de minha carreira como educador, e 
em 2012, alcancei um novo patamar ao me tornar 

professor de ensino superior. Hoje, em 2024, tenho o 
privilégio de coordenar o curso de Análise e 

Desenvolvimento de Sistemas, uma posição que me 
permite retribuir à Fatec tudo o que ela me deu ao 
longo desses quase 23 anos. Sou profundamente 

grato a todos que me ajudaram, apoiaram e 
acreditaram em mim durante essa jornada. A Fatec 

não só foi o lugar onde me formei, mas também onde 
vi minha mãe e minha esposa se formarem. Agora, 
quem sabe, meu filho seguirá os mesmos passos. 
Sinto-me extremamente honrado e feliz por tudo o 

que vivi e ainda viverei. A Fatec foi e continua sendo 
a base da minha vida, moldando-me em um 

profissional de sucesso na área de desenvolvimento 
de software, em um amigo melhor, um marido 

melhor e um pai melhor.A Fatec me deu, e à minha 
família, oportunidades incríveis. Parece clichê, mas 

amo esse lugar como ninguém!"



Diogo Paula de Oliveira

Funcionário

"Minha história com a Fatec Guaratinguetá 
começou em 2006 como aluno do extinto curso 
de Graduação em Informática. No ano de 2009, 
ainda finalizando a Graduação, fiquei sabendo 

de um concurso para área administrativa e 
resolvi prestá-lo. Acabei passando em 2º lugar, 
fui convocado e no início de 2010 começou a 
trabalhar na Diretoria Acadêmica. Em meio a 

tudo isso finalizei minha Graduação e colei grau 
em março de 2010, já como funcionário, 

ironicamente trabalhando na minha própria 
colação de grau. Em 2013 iniciei minha 

Pós-Graduação, também na Fatec. Foi durante 
este período de Pós, mas especificamente no 
meio de 2014, que recebemos uma estagiária 
na Diretoria Acadêmica, chamada Anieli. Ela já 
era nossa aluna e a conhecia de vista e com o 
passar do tempo fomos nos aproximando como 
colegas de trabalho e amigos. Ela inclusive me 

ajudou com o TCC da Pós. E foi justamente 
neste período de finalizar a Pós, em meados de 

2015, que nos aproximamos de vez e 
começamos a namorar. Aí, o resto é história... 
Acabamos de completar 9 anos juntos. Ou seja, 

a Fatec não só me proporciona o ganha pão, 
como proporcionou Diplomas de Graduação e 
Pós-Graduação, além de ser graças a ela que 

conheci o amor da minha vida!!!”



www.fatecguaratingueta.edu.br




